

市議会ホームページ掲載案

大タイトル：平成28年4月27日開催

中タイトル：議会報告会

平成28年4月27日(水曜日)に和光市中央公民館で議会報告会を開催し、11名の方にご来場いただきました。

初めに、齊藤克己議長からご挨拶として、3月定例会で審議した平成28年度当初予算の状況及び平成28年度施政方針の概要について説明をいたしました。続いて、総務環境及び文教厚生常任委員会の両委員長が3月定例会で常任委員会に付託した議案のうち各会計予算の審査内容にポイントを絞って報告しました。その後、平成28年度施政方針をテーマに意見交換会を行いました。

○ 皆様からいただきましたご意見ご感想を念頭に、様々な形で議会活動を通して市政へ反映させるとともに、今後につきましても試行錯誤しながら議会報告会を開催し、より開かれた議会を目指して取り組んでまいります。

ありがとうございました。

・リンク資料

開催状況（下記）

アンケート結果（別紙1）

意見交換会での質問と回答（別紙2）

和光市議会報告会開催要領（配付済）

中タイトル：DVDの貸出し

○ 報告会の模様を録画し、DVDを作成しました。市議会本会議中継のDVDと同様の手続きで貸出しを行っていますので、ぜひ、ご利用ください。

DVDの貸出し方法等についてはこちらをご覧ください。

中タイトル：次回の開催予定

次回は、平成28年9月定例会の審議内容などを報告する予定です。詳細が決まり次第、市議会ホームページ、市議会だより及び広報わこう等でお知らせいたします。

皆様のご来場を心よりお待ちしております。

中タイトル：開催状況

日 時：平成28年4月27日(水曜日)19時00分～20時30分

場 所：和光市中央公民館会議室1

来場者：11名(男性9名、女性2名) 報道2社

出席者：齊藤克己議長

齊藤秀雄副議長

吉田けさみ議員(総務環境常任委員会委員長)
待鳥美光議員(文教厚生常任委員会委員長)
吉田武司議員(議会運営委員会委員長)
猪原陽輔議員(総務環境常任委員会副委員長)
熊谷二郎議員(文教厚生常任委員会副委員長)
菅原満議員
西川政晴議員
鳥飼雅司議員
内山恵子議員
村田富士子議員
富澤啓二議員
赤松祐造議員
安保友博議員
吉村豪介議員
小嶋智子議員
金井伸夫議員

次第・資料：議会報告会次第

当日配付資料
用語の解説

中タイトル：アンケート結果

議会報告会アンケート集計 H28.4.27

【性別】

- 男性 (4人)
- 女性 (2人)

【年代】

- 30代 (4人)
- 50代 (1人)
- 70代 (1人)

【どちらにお住まいですか】

- 本町 (1人)
- その他 (5人) 朝霞市・練馬区・品川区・墨田区

1 【議会報告会は何で知りましたか】 (重複回答あり)

- 広報わこう (3人)
- ホームページ (3人)
- 議会だより (2人)
- その他 (1人)

2 【議会報告会の進行について】

- 良かった (3人)
- 普通 (2人)
- 回答なし (1人)

3 【説明について】

- わかりやすい (2人)
- 普通 (2人)
- わかりにくい (1人)
- 回答なし (1人)

4 【資料について】

- わかりやすい (2人)
- 普通 (2人)
- わかりにくい (1人)
- 回答なし (1人)

5 【開催日と時間帯について】(重複回答あり)

- 平日の夜間 18:00 以降 (1人)
- 平日の午前 (2人)
- 平日の午後 (2人)
- 回答なし (3人)

6 【開催場所について】(重複回答あり)

- 市役所 (2人)
- 公民館 (中央) (2人)
- 回答なし (2人)

7 【議会報告会で取り上げてほしい内容】

- ある程度個別テーマの型の方が良いかもしれません。

8 【議会に対するご意見など,お聞かせください】

- 今回の意見交換会は大変良かった。出席者が少ない。交換会に参加したが、もう少し多くの参加者がいればよかったです。
- 議会報告は答弁よりも議員の質問の着眼点をより多く書いた方がよいのではないかと思いました。観察させていただきありがとうございました。

議会報告会意見交換会概要（総務環境常任委員会のテーマ）

- ・駅北口土地区画整理事業の長期未着手施工地区のまちづくりの見直しが必要だが行政の方針がはっきりしないので議会として真剣に話し合ってほしいとの意見が出された。予算の制約から長期未着手施工地区において現行の土地区画整理事業を続けることは困難であるという認識で共通した。
- ・和光市駅の乗降客が多いことから、エスカレーターを設けるなど駅のバリアフリー化について東武鉄道の駅直結の商業ビルの計画があり、この進捗を注視していく。最近稼働したホームドアについて市は工事費を東武鉄道などと分担し駅の安全性向上に協力している。
- ・駅北口土地区画整理事業施工地区の地権者などとの今後の合意形成について意見を交わした。
- ・ゴミ焼却施設の更新について近隣市との広域での取り組みについて意見を交わした。

平成28年度4月議会報告会 文教厚生常任委員会

- ・質問 今までの報告会では個人の見解を述べることはやってこなかったのか

議員 今回が初めての取り組みです

- ・質問 過去の報告会において、市民の皆様の関心はどの辺りが多かったか

議員 議会運営に関することや、子育てや介護に関することが多かったです

- ・質問 条例には議会報告会の義務は見当たらないが、どういった経緯で報告会を開催することに至ったのか

議員 議会改革の一環として始めました

- ・質問 条例化するに当り、一番の苦労は何であったか

議員 他市を参考にするため、視察を繰り返したこと

- ・質問 議会として構えるよりも市長が来たほうが市民が参加しやすいのではないか

議員 議会全体で聞くと、どうしても間接的な回答しか出来ないので、市民としては退屈に思われることがあるかもしれません。一方で議会全体として問題を共有できるので話がしやすいこともあります